

Liebe Besucher/innen der 6. Jahrestagung der KuGG,

Gemeinsam mit KuGG gehört der Gehörlosenverband Nürnberg und Umland e.V. GNU, zu den Mitveranstaltern der diesjährigen Jahrestagung der KuGG. Selbstverständlich möchten wir die Gelegenheit nutzen unseren GNU ein wenig näher vorzustellen.

Gegründet wurde der GNU unter dem damaligen Namen Stadtverband der Gehörlosen Nürnberg e.V. bereits im Jahre 1982. Unserem Gründerteam war es wichtig, eine Anlaufstelle für Gehörlose zu schaffen, bei der gehörlose Menschen die Möglichkeit haben, beraten zu werden und Ihre Interessen gemeinsam mit einem starken Team durchsetzen zu können.

Nach und nach entstanden immer weitere Service- und Dienstleistungsangebote und es entstanden in den Folgejahren zahlreiche Selbsthilfe- und Arbeitsgruppen, die bis heute sehr erfolgreiche Arbeit leisten. Das besondere ist, dass Gehörlose für Gehörlose arbeiten und auf Grund der gleichen Situation einen besonders intensiven Service leisten können.

Seit 2009 konnte sich der Stadtverband der Gehörlosen Nürnberg e.V. soweit entwickeln, dass wir nun auch über die Grenzen von Nürnberg hinweg unser Dienstleistungsangebot anbieten können. Eine Arbeitsgemeinschaft mit anderen Institutionen für Gehörlose, welche im Januar 2010 gegründet wurde gibt uns zusätzlich noch mehr Möglichkeiten auf alle Fragen von gehörlosen Menschen intensiver einzugehen. Beratungen für fast jeden Bereich sind durch die Schaffung der Arbeitsgemeinschaft für jede Lebenssituation gegeben.

So arbeiten wir beispielsweise sehr eng mit den Gehörlosen-Seelsorgern zusammen, aber auch mit dem Bezirksverband Mittelfranken. Professionelle Beratung ist uns sehr wichtig und so können wir beispielsweise je nach Bedarf den Sozialdienst für Gehörlose um Rat fragen, oder unsere Klienten an die jeweiligen Fachstellen vermitteln.

Das wichtigste an der Arbeit des GNU ist aber nach wie vor die Pflege der Gehörlosenkultur, die für uns auch in Zukunft ein wichtiges Anliegen ist. Auch Aufklärungsarbeit gehört zu einem sehr großen Bereich des GNU. Eine enge Beziehung zur kommunalen Politik ist daher auch sehr wichtig und die Pflege von Kontakten auch zur „Hörenden Welt“. Wir versuchen seit Gründerzeit Hörende Personengruppen und Institutionen für unsere Arbeit zu interessieren. Daher gehörlosen zahlreiche hörende Fördermitglieder zu unseren Verband, die uns und unsere Arbeit sehr unterstützen.

Weitere Informationen über uns finden Sie auch unter unserer Homepageadresse www.gl-nuernberg.de

Wir freuen uns sehr, dass wir KuGG so stark unterstützen können. KuGG gehört neben vielen anderen Vereinen und Verbänden zu denjenigen, die auch zukünftig die Gehörlosengemeinschaft pflegt und für ihre Interessen einsteht.

Wir wünschen eine erfolgreiche Jahrestagung

Ihr GNU-Team